



Des nouvelles du Réseau Sophie Barat Éducation

⌚ Billet d'humeur du Responsable exécutif

Et si l'éducation consistait aussi à prendre l'actualité à rebours, permettait à nos élèves de soulever la table, de renverser la vapeur, d'être là où on ne les attend pas, de nous montrer qu'ils sont l'avenir du monde ? On pourrait par exemple les inciter à devenir des armes de construction massive, les inviter à faire le Bien en bandes organisées, les motiver pour mettre en lumière des associations de bienfaiteurs ou pour en constituer. On imagine déjà les gros titres : « Extorsion de bonne humeur en réunion, recel de rires et sourires, le Sacré-Cœur change les journées d'école ! »



100 Centenaire de la canonisation de Madeleine-Sophie



Le 23 mai dernier, à l'occasion du centenaire de la canonisation de Madeleine-Sophie Barat, le Réseau des Établissements du Sacré-Cœur de Jésus est devenu le Réseau Sophie Barat Education. Ce fut l'occasion, pour tous les établissements de notre réseau en France et en Belgique, de vivre un temps fort de communion et de fête ! Voici un retour en images de cette journée à l'école du Sacré-Cœur d'Amiens, qui a eu l'honneur d'accueillir la cérémonie de lancement. Un moment inoubliable, ouvert et tourné vers l'avenir, à l'image de Madeleine-Sophie !

Session de rentrée

Première session des chefs d'établissement de l'année 2025-2026 en Belgique, dans l'établissement Sacré-Coeur de Lindhout. Une première qui marque le désir profond d'élargir nos horizons géographiques mais plus encore d'aborder des sujets d'éducation supra-nationaux pour nous enrichir des expériences mutuelles : la protection des publics fragiles, la volonté de penser la bientraitance éducative comme un élément majeur de la mission, à commencer par le soin vis-à-vis de la relation à soi, aux autres, à la Création étaient au programme de deux jours de travail intenses, déroutants parfois, vivifiants toujours...



Le coin lecture

60 ans après la déclaration conciliaire *Gravissimum Educationis*, notre nouveau Pape vient de publier une belle Lettre apostolique intitulée "Disegnare nuove mappe di speranza"... Tracer de nouvelles cartes d'espérance. En cette époque tempétueuse, il s'agit de dessiner de nouvelles routes pour ces navigateurs de l'humain que sont les éducateurs. Au fil de cette lettre, Léon XIV nous redit que l'éducation ne peut séparer raison et émotion, savoir et sens, science et humanité.

[Vous pouvez découvrir cette lettre \(en anglais !\) ici.](#)
[La traduction française est à venir !](#)



Une date, deux fêtes !

Le 21 novembre l'Eglise célèbre la fête de la Présentation de Marie au temple.

Il y a 225 ans, le 21 novembre 1800, dans un petit oratoire de Paris, Madeleine Sophie Barat, toute jeune femme pleine du désir de servir le Seigneur, prononçait sa consécration au Cœur de Jésus. Au-dessus de l'autel se trouvait ce tableau de Marie avec Jésus. Marie éducatrice, Marie, déjà mûrie par la naissance de cet enfant, garde en son cœur tant de questions.

Sophie ne se doutait pas qu'elle devenait la pierre fondamentale d'une congrégation naissante vouée à l'éducation. Elle dira toujours : C'est le Cœur de Jésus qui a fondé notre petite Société ce 21 novembre 1800. Ce jour est un jour de joie et de célébration pour les RSCJ et toute la famille du Sacré-Cœur.



Vierge de la Société,
Rome, maison mère

[Lire plus ici !](#)

👉 La relation au cœur

A l'heure des médias sociaux, de l'omniprésence numérique, de l'IA conquérante, à l'heure des dialogues de sourds, des anathèmes vite lancés et aussitôt renvoyés, des maux incapables de se muer en mots, il est urgent de considérer qu'entrer en relation juste et saine avec l'autre n'est pas un acquis inné mais une compétence travaillée, entraînée, développée ! Dans la continuité de notre projet éducatif, un grand programme d'éducation à la relation est lancé ! Savoir communiquer avec soi et avec les autres, ça s'apprend.



📋 Session APS

La première session pastorale s'est déroulée mi-octobre dernier à Notre-Dame de France. Adjoints et animateurs ont partagé 2 belles journées studieuses, enrichissantes et conviviales ! De la réflexion sur les priorités de la mission aux questions éducatives liées à la mise en œuvre des programmes EVARS en passant par une conférence passionnante aux Bernardins, chacun a partagé à l'issue de cette rencontre sa joie et son besoin de se retrouver ainsi pour réfléchir à inscrire son action dans la fidélité au charisme de Madeleine-Sophie.



→ En avant l'Egypte !

Symbol fort d'un réseau qui dépasse les frontières de la France, le responsable exécutif du Réseau Sophie Barat Education et le délégué de la Supérieure Générale pour les établissements scolaires se sont rendus au Caire pour rencontrer les communautés éducatives de Ghamra et d'Héliopolis. Une semaine dense à s'émerveiller de l'attachement des élèves et des familles au projet éducatif du Sacré-Cœur, à mesurer l'implication souvent extraordinaire des personnels, à toucher du doigt les défis et les opportunités que cette trépidante capitale donne à relever ! *Ci-contre : l'illustration du thème d'année à Ghamra et une vidéo de l'hymne de l'établissement à Héliopolis.*



🎄 En Avent !



Un calendrier de l'Avent pour préparer Noël en " grande famille Madeleine-Sophie" a été réalisé ! Des dessins à colorier chaque jour sont prévus pour les plus jeunes, ainsi que des actions à réaliser, qui préparent les cœurs de tous âges à accueillir l'Enfant-Dieu.

[Téléchargez le calendrier ici.](#)



Petites annonces



Cliquez ici pour vous abonner à cette newsletter !

Les dates à ne pas manquer en 2025

31 janvier 2026 : Journée du réseau à Paris

Nous sommes heureux de vous partager ces nouvelles de notre réseau !
N'hésitez pas à les communiquer autour de vous. Nous vous remercions pour
votre engagement continu et vous souhaitons un beau temps de l'Avent !

Pour toute question ou demande, veuillez nous contacter à :
contact@sophiebarateducation.org

Avec tout notre enthousiasme et notre dévouement,

L'Équipe du Réseau Sophie Barat Education

Réseau Sophie Barat Éducation

Visitez notre site !

contact@sophiebarateducation.org
57 rue du Docteur Edmond Locard, 69005, Lyon